El Ovalino



PREOCUPANTE ESTADÍSTICA

EL 96% DE LOS NIÑOS CON INFLUENZA NO ESTÁ VACUNADO

O5

CHARLAS A CARGO DE LA UNIVERSIDAD SANTO TOMÁS

ESTUDIANTES
PARTICIPAN
EN ESCUELA
DE LÍDERES 04

CASO SE SUMA A OTROS SIMILARES EN OVALLE

OLA DE ROBOS AFECTA A JARDÍN INFANTIL

Desde el jardín Ojitos del Futuro denuncian que, lo que comenzó con pequeños hurtos de escobillones, toldos, plantas y tachos de basura, ha evolucionado ahora, a robos de mayor envergadura, como sustracción de televisores y celulares.



VENDEDORES PIDEN SOLUCIONES A SUS HISTÓRICAS DEMANDAS



DESDE FUNDACIÓN INTEGRA SE ADOPTARON MEDIDAS PREVENTIVAS

Ola de robos afecta al jardín infantil y sala cuna **Ojitos del Futuro**

LUCIANO ALDAY VILLALOBOS

Desde la sala cuna y jardín infantil Ojitos del Futuro acusan ser víctimas de una ola de robos en el recinto, el cual, en 2020, fue trasladado deesde su antigua ubicación, a la calle Humberto Larrondo, entre la población Cancha Rayada y Villa San Luis.

En ese contexto, personal del establecimiento explica que en 2022 comenzaron a ser víctimas de constantes hurtos, que desde la comunidad educativa califican como "robos de angustiados", ya que éstos se reducían a escobillones, toldos, maceteros de plantas y tachos de basura.

Por esa razón, se tomaron medidas como marcar dichos objetos con el nombre del jardín infantil, así como también, se contrataron guardias de seguridad.

De esta manera, parecía que los delitos pasarían a ser algo del pasado, pero muy por el contrario, se registraron nuevos robos durante este 2023, y, esta vez, de bienes de mayor valor económico, como televisores y celulares.

Sólo este mes de mayo se han registrado dos casos, en donde,



EL OVALLINO

El jardín infantil y sala cuna Ojitos del Futuro ha sufrido de al menos dos robos durante este mes de mayo.

La comunidad educativa de este establecimiento denuncia que desde que se cambiaron a su actual ubicación, han sido víctimas de reiterados hurtos. Así, lo que comenzó con pequeños robos de escobillones, toldos, maceteros de plantas y tachos de basura, se ha pasado a sustraer especies de mayor envergadura, como televisores y celulares.

96

Niños y niñas son atendidos en la sala cuna y jardín infantil Ojitos del Futuro.

incluso, se generaron destrozos en la infraestructura del jardín.

Cabe destacar que en ese contexto, el viernes 12 de mayo se llevó a cabo una protesta por parte de las familias y educadoras, mientras el pasado miércoles 17 se desarrolló un consejo de seguridad con autoridades y representantes de la comunidad educativa.

Como dato, el jardín infantil y sala

cuna Ojitos del Futuro cuenta con una matrícula de 96 niños y niñas.

DAÑO AL PROCESO EDUCATIVO

Si bien es cierto, el recinto educacional ha sufrido constantemente de robos, ésta no es una problemática exclusiva de este establecimiento, ya que se han registrado hechos similares en varios jardines de la comuna y la provincia.

Estos actos, son considerados como un atentado a la formación de los pequeños y pequeñas, y así lo manifiesta la directora regional de la Fundación Integra, Susana Veas.

"Nuestra principal prioridad es poder brindar atención educativa a los niños y niñas, y si, lamentablemente, sufrimos estos actos "DESDE FUNDACIÓN
INTEGRA HEMOS TOMADO
DISTINTAS MEDIDAS
PARA ABORDAR ESTE
TEMA. POR UN LADO, CON
INTERVENCIONES EN LA
INFRAESTRUCTURA DE LOS
JARDINES Y CONTRATACIÓN
DE SERVICIOS ASOCIADOS A
SEGURIDAD, PERO TAMBIÉN
CON COORDINACIÓN
CON LOS VECINOS,
CON AUTORIDADES Y
POR SUPUESTO CON
CARABINEROS"

SUSANA VEAS

DIRECTORA REGIONAL DE FUNDACIÓN IN-TEGRA

delictuales, eso se ve afectado, porque entre otras cosas, perdemos material educativo. Eventualmente dejamos de atender y además destinamos parte importante de nuestro tiempo a hacer denuncias, a revisar lo que se han llevado, a explicarles a nuestras familias lo que pasa, y descuidamos nuestro foco, que son las actividades educativas con los niños y niñas", indicó.

En ese sentido, Veas hace un llamado a la comunidad "para cuidar nuestros jardines infantiles, a que trabajemos en conjunto por mantenerlos como espacios seguros y donde reine el bienestar".

MEDIDAS DE SEGURIDAD

Para finalizar, Fundación Integra declara que se han tomado cartas en el asunto, aunque sin entregar mayores detalles, precisamente para velar por el buen resultado de estas medidas.

"Desde Fundación Integra hemos tomado distintas medidas para abordar este tema. Por un lado, con intervenciones en la infraestructura de los jardines y contratación de servicios asociados a seguridad, pero también con coordinación con los vecinos, con autoridades y por supuesto, con Carabineros, quienes siempre nos han apoyado", sostuvo la directora regional, Susana Veas.



Patricio Reyes Araya asume el cupo vacante en el Concejo Municipal

LUCIANO ALDAY VILLALOBOS

En la mañana de este viernes se materializó lo que desde hace semanas se sabía. Y es que finalmente Patricio Reyes Araya asumió el cupo vacante de concejal en Ovalle, el que había quedado vacante tras la asunción de Jonathan Acuña como alcalde titular.

De esta manera, el militante de la Democracia Cristiana juró este viernes como miembro del Concejo Municipal, en una sesión extraordinaria realizada en el Teatro Municipal de Ovalle.

Cabe recordar que Reyes ya había ocupado este cargo en el periodo anterior, pero había quedado fuera de esta nueva etapa tras haber quedado como tercera mayoría del pacto Unidos por la Dignidad, por detrás de Jonathan Acuña y Cristian Rojas. De esta manera, y tal como lo indica la ley, debió ocupar el cupo vacante.

"Esto muy contento de esta ceremonia que tuvimos en la mañana, que fue el concejo extraordinario que mandata la ley electoral, para ser la suplencia que había quedado de un cargo. Sin dudas que hay que respetar las urnas, pues esta no es la mejor forma que uno quisiera para asumir el cargo. Pero yo fui votado y obtuve un importante caudal de votos que me permitió estar correlativo, lo que me permitió asumir el cargo como concejal en reemplazo de Jonathan Acuña", fueron las primeras palabras de Patricio Reyes, en esta entrevista con Diario El Ovallino.

Asimismo, comenta sus sensaciones previas a su juramento, con momentos de incertidumbre y otros de nerviosismo. "Yo sabía que estaba entre las posibilidades ser el reemplazante como concejal, pero tenía que esperar los procesos administrativos y todos los procesos legales de notificación que manda la ley. Estaba con mucha ansiedad de poder asumir, pero tenía que ser respetuoso de los procesos. Estaba un poco ansioso en la noche del jueves, pero gracias a Dios y al apoyo de la familia logramos pasar la noche con tranquilidad para asumir este viernes, y como dijo Arturo Prat, 'al abordaje muchachos', aprovechando de hacer un nexo con estas fechas", manifestó.

DESAFÍOS Y OBJETIVOS

Rápidamente hay que poner manos a la obra, y el concejal recién asumido, El militante de la Democracia Cristiana debió asumir nuevamente como concejal, tras la asunción de Jonathan Acuña como alcalde titular. En entrevista con Diario El Ovallino, el edil destaca sus objetivos en este nuevo periodo, así como también sus ganas de seguir aprendiendo, pese a haber ocupado ya el cargo en periodos anteriores.



LUCIANO ALDAY VILLALOBOS

Patricio Reyes se reintegra al Concejo Municipal de Ovalle, tras ser tercera mayoría en la lista de Unidos por Chile.

apunta diversas preocupaciones por las cuales trabajar. "Mi principal desafío es reintegrarme a la labor comunal en los temas que aquejan a nuestra comuna. Sin lugar a dudas que hay mucho por hacer, y lo tomo con mucha humildad, prudencia y respeto, porque uno tiene que ser respetuoso de los procesos que ya están en curso", declaró.

"Me preocupa mucho la sequía y la congestión vehicular. También creo que hay un tremendo desafío en cómo potenciar el sector rural, porque si al campo le va mal, le irá mal a la ciudad. También hay preocupación con nuestro comercio, que se ha

visto afectado por el aumento de vendedores ambulantes, muchos que ni siquiera son de la comuna. Otro tema importante es el deporte. Hay que seguir potenciándolo, hay que lograr que todos tengan facilidad para practicar cualquier disciplina deportiva. También los adultos mayores. Creo que tenemos una deuda con ellos", detalló.

En cuanto a su rol fiscalizador, el edil ovallino comenta que "vengo recién entrando en mi labor y debo interiorizarme en los procesos que se han ido generando en este periodo. Una de las principales funciones es fiscalizar, y si tengo que plantear un "MI PRINCIPAL DESAFÍO ES REINTEGRARME A LA LABOR COMUNAL EN LOS TEMAS QUE AQUEJAN A NUESTRA COMUNA. SIN LUGAR A DUDAS QUE HAY MUCHO POR HACER, Y LO TOMO CON MUCHA HUMILDAD, PRUDENCIA Y RESPETO, PORQUE UNO TIENE QUE SER RESPETUOSO DE LOS PROCESOS QUE YA ESTAN EN CURSO"

PATRICIO REYES

CONCEJAL DE OVALLE

tema que sea necesario aclarar, lo voy hacer en el concejo. Así como también me sumaré a las iniciativas positivas que tenga la actual administración. Yo vengo a aportar y cumplir el rol que me mandata la ley".

A SEGUIR APRENDIENDO

Patricio Reyes reconoce que por haber sido concejal en el periodo anterior, puede contar con una base de experiencia, pero pese a eso, declara que tiene que seguir aprendiendo para desempeñar de mejor forma su función.

"Sin dudas que mi experiencia me da un conocimiento y un cierto grado de empatía con los procedimientos administrativos, pero creo que uno nunca debe dejar de aprender. Uno siempre está aprendiendo en los procesos administrativos públicos, porque van cambiando, las leyes se van adecuando y adaptando a los tiempos. Por eso me dedicaré a ver qué es lo que se está haciendo, para dar mi opinión y ser un aporte",

Para finalizar, la autoridad recién asumida agradeció "la votación que tuve. Yo voy a trabajar por todos los ovallinos, ya sea por los que votaron por mí y por los que no. Esto lo haré sin sectarismo, porque creo que necesitamos sumarnos a una sola camiseta, que es nuestro Ovalle y nuestra patria. Espacio hay para todos, y nadie sobra", concluyó.

SE BUSCA QUE SEAN AGENTES DE CAMBIO EN SUS COMUNIDADES

Potencian el liderazgo de estudiantes con **Escuela de Líderes** realizada en Ovalle

Ovalle

Exposiciones, charlas motivacionales, testimonios de esfuerzo y liderazgo, trabajo en equipo, reflexión y mucha camaradería fue lo que vivió un grupo de 35 jóvenes que cursan la educación superior y que durante dos días participaron en la Escuela de Líderes de las instituciones Santo Tomás.

Una instancia que llega a su décima primera versión, y que busca entregarles a los participantes herramientas que potencien sus habilidades y que les permitan liderar cambios en su entorno. Una actividad que se ha transformado en todo un hito del establecimiento de educación superior y que incluso en pandemia se realizó de forma virtual.

Por ello, cada vez más, aumenta el interés de los jóvenes por participar en esta experiencia de desarrollo personal, que en esta oportunidad fue organizada por el IP-CFT Santo Tomás sede Ovalle y que convocó a estudiantes de las sedes de San Joaquín, Puente Alto, Santiago Centro, Copiapó y de la capital limarina.

CRECIMIENTO PERSONAL

Quienes participaron en esta actividad coincidieron en que lo hicieron para potenciar sus habilidades y adquirir herramientas extras a aquellas que les entrega su formación profesional, las que además esperan compartir con sus compañeros de carrera.

Así lo señaló Eva Moya Sepúlveda, estudiante de Ingeniería en ejecución de Administración en Santo Tomás sede Copiapó, quien dijo que tomó la decisión de postular a la Escuela de Líderes porque "creo que merezco tener bastantes más herramientas de las que me han entregado, para poder difundirlas, y compartirlas con mis compañeros, para poder lograr objetivos en común. Ha sido una experiencia súper beneficiosa para nosotros".

En tanto, María Susana Marines, estudiante de Santo Tomás sede Puente alto comentó que "se formó un ambiente súper rico, estamos aprendiendo mucho, nos estamos nutriendo de muchas herramientas para complementar nuestras competencias de cómo liderar de una manera positiva, estamos de verdad muy honrados de estar acá".

Claudia Valenzuela, estudiante de Servicio Social en Santiago, sostuvo que esta experiencia "cumplió con creces las expectativas que yo tenía, fue muy provechoso y educativo en lo personal, estudiantil y también para



Fueron 35 jóvenes quienes participaron en la jornada.

EL OVALLINO

En la actividad participaron jóvenes provenientes de la Región Metropolitana, Copiapó y de la capital limarina.

el día de mañana en lo profesional, así que estoy muy agradecida de Santo Tomás por esta oportunidad".

Para el estudiante ovallino Ramón Luis Suárez Herrera, quien cursa la carrera de Técnico en Veterinaria y producción pecuaria, la escuela de líderes le permitió capacitarse para "ser una mejor persona en el ámbito laboral, y esto lo puedo lograr compartiendo ideas, pensamientos, viendo distintos puntos de vista, instruyéndome, leyendo y esforzándome por ser una mejor persona".

POSITIVA EVALUACIÓN

Para Priscila Araya, directora de Asuntos Estudiantiles de Santo Tomás Ovalle esta nueva versión de la Escuela de Líderes resultó muy exitosa, lo que los deja muy satisfechos. "Estamos muy contentos por el gran trabajo en equipo que se logró, quedamos muy felices con los aprendizajes logrados. La mayoría de nuestros estudiantes son líderes en sus carreras, son delegados, esta actividad viene a reforzar y apoyarlos en este proceso de ser líderes, es muy significativo que participen y después puedan replicarlo con sus compañeros".

A su vez, Carlos Saavedra director de asuntos estudiantiles de Santo

Tomás Puente Alto dijo que "es un orgullo poder tener este tipo de espacio en estos tiempos en los que no solamente nuestro país, sino que en general la sociedad, requiere de nuevos liderazgos, este tipo de actividades son claves dentro de la formación de nuestros estudiantes porque además, van en la línea de nuestro sello, promoviendo el pensamiento crítico, pero ese pensamiento crítico que es capaz de pensar, reinventarse y proponer".

La Escuela de Líderes estuvo a cargo de relatores de la Fundación Vertical, quienes realizaron las charlas, talleres y dinámicas grupales. Sergio Araya, relator de Vertical comentó que durante los dos días se dedicaron a realizar un "proceso de trabajo del liderazgo", en el que hicieron que los estudiantes se enfocaran en "la dimensión personal, muy asociada al autoconocimiento, y una vez que trabajamos eso, pasar a la dimensión relacional del liderazgo, darse cuenta del impacto que tengo cuando me vinculo con otros".

Con esto, el profesional dijo que buscan que los jóvenes "abran su cabeza y puedan empezar a ser mucho más efectivos en sus espacios de interacción. La escuela es un espacio de desarrollo personal, de ir construyendo capacidades que les permitan a ellos, ser más efectivos,

SE FORMÓ UN AMBIENTE SÚPER RICO, ESTAMOS APRENDIENDO MUCHO, NOS ESTAMOS NUTRIENDO DE MUCHAS HERRAMIENTAS PARA COMPLEMENTAR NUESTRAS COMPETENCIAS DE CÓMO LIDERAR DE UNA MANERA POSITIVA, ESTAMOS DE VERDAD MUY HONRADOS DE ESTAR ACÁ"

ARÍA SUSANA MARINES

ESTUDIANTE DE SANTO TOMÁS SEDE PUEN-TE ALTO

no solamente ahora en su paso como estudiantes, sino que después en el mundo laboral".

Por último, Nancy Lorca directora de asuntos estudiantiles de la sede San Joaquín afirmó que " lo más importante es que los alumnos revisen las redes sociales cada vez que existe una convocatoria para cualquier tipo de actividad que nosotros organizamos, porque siempre tienen un sentido y en este caso es desarrollar las habilidades del liderazgo que hoy día son tan valoradas por el mundo del trabajo".

SEGÚN DATOS DE LA SEREMI DE SALUD

96% de los niños diagnosticados por influenza no están vacunados

El 4% restante se encuentra con su esquema de vacunación incompleto.

Región de Coquimbo

Hay preocupación de parte de la autoridad sanitaria por la baja vacunación de influenza en los niños y niñas de la región, previo al inicio del invierno y cuando la circulación de virus respiratorios se encuentra en aumento.

De acuerdo con datos de la seremi de Salud, actualmente, sólo el 52% de los niños entre 6 meses y 5 años se ha vacunado contra la influenza, mientras, que los menores entre 6 y 10 años presentan una cobertura de un 60%

Al respecto, la enfermera y encargada del Programa de Inmunizaciones de la seremi de Salud, Karen Gallardo, señaló que "tenemos una baja cobertura en los niños y niñas, por lo cual, es muy importante que los padres puedan llevar a sus hijos a los vacunatorios para que reciban su dosis, considerando que los casos de influenza se encuentran aumento".

Además, la profesional explicó que "de acuerdo con datos entregados por la Unidad de Epidemiología de la



CEDIDA

La autoridad sanitaria insistió con el llamado a llevar a sus hijos a vacunarse para enfrentar de mejor forma el alza de enfermedades por contagio de virus respiratorios.

seremi, de 46 niños diagnosticados con influenza en el mes de mayo, el 96% de ellos no están vacunados contra esta enfermedad, mientras que el 4% se encuentra con su esquema de vacunación incompleto", sostuvo Gallardo.

REFORZAR LAS MEDIDAS DE PREVENCIÓN

La seremi de Salud, Paola Salas explicó el escenario epidemiológico de la región, en cuanto a los virus respiratorios. "En nuestro país, en general, tenemos un aumento de la circulación viral. Este escenario se adelantó un mes en relación al año 2022," señaló Salas.

Al respecto, la seremi reforzó que la medida de protección más efec-

tiva para los cuadros de influenza es la vacunación. Y por ello, llamó a la población "a volver a las medidas de precaución y autocuidado. Esto nos va a permitir detener el avance de estos virus respiratorios. Se deben ventilar los espacios comunes, evitar los lugares con aglomeraciones y propiciar el lavado frecuente de manos", subrayó la autoridad sanitaria.

LA VACUNA

Cabe destacar que la inoculación disminuye la probabilidad de enfermar de influenza y reduce la severidad de la enfermedad en aquellos que se enferman a pesar de haberse vacunado.

Es gratuita para todas las personas pertenecientes a los grupos objetivo, sean ellas beneficiarias de Fonasa o isapre, independientemente del vacunatorio al que acudan.



LLAMADO A CONCURSO

Llámese a Concurso Público de antecedentes con el objeto de proveer el siguiente cargo:

CARGO: DIRECTOR DEL DEPARTAMENTO DE SALUD MUNICIPAL

Profesional de una carrera de a lo menos ocho semestres de duración. 44 Horas mensuales.

CRONOGRAMA DEL CONCURSO

EVENTO	FECHA
Publicación del Llamado	20 de Mayo de 2023.
Retiro de Bases a los postulantes	Desde el día 22 de Mayo al 02 de Junio de 2023, disponible en la página web del municipio (www.munimontepatria.cl) y en la Oficina de Partes, ubicado en Calle Diaguitas №31, en horario desde Lunes a Jueves de 08:30 a 17:00 horas y día Viernes 09:00 a 16:00 horas
Presentación y Recepción de Antecedentes	Desde el día 06 al 20 de Junio de 2023, en la Oficina de Partes del Municipio, ubicado en Diaguitas №31, Monte Patria, en horario lunes a jueves de 08:30 Hrs. a 17:00 Hrs. y viernes de 08:30 Hrs. a 16:00 Hrs.
Preselección	El proceso de preselección será definido, a más tardar el día 29 de Junio de 2023.
Entrevista Psicológica	Los postulantes preseleccionados serán citados a una entrevista psicológica los días 05 y 06 de Julio de 2023.
Entrevista Personal	Los días 12 y 13 de Julio de 2023, desde las 9:30 Horas en adelante, en Centro Cultural, ubicada en calle Poniu S/N, (al costado SAR), Ciudad de Monte Patria. Las entrevistas se harán por orden de llegada
Resolución del Concurso	La resolución del concurso será efectuada por el Alcalde, a más tardar el día 21 de Julio de 2023
Asunción del Cargo	El día 01 de Agosto de 2023

OLGA BARRAZA CORTES ALCALDE (S) MUNICIPALIDAD DE MONTE PATRIA



FERIA MODELO DE OVALLE

Locatarios del sector de ropa americana piden soluciones a sus históricas demandas

CAMILA GONZÁLEZ ESPÍNOLA

Ovalle

Desde hace más de 20 años, los locatarios del sector de la ropa americana de la Feria Modelo de Ovalle han mantenido una lucha con demandas históricas para mejorar las condiciones del lugar, las que se enfocan principalmente en la construcción de un techado, pavimentación y remodelación de puestos.

Cabe recordar, que en cada invierno se han ocasionado graves problemas, como la inundación de los puestos y el difícil acceso al sector, producto del barro y las pozas que se generan.

Lo cierto es que, a la fecha, no se han concretado soluciones para mejorar los espacios, pero según han informado algunos de los dirigentes, se estaría trabajando en un proyecto municipal que los beneficiaría. Así lo detalla Raúl Romero, presidente del Sindicato Sectores Unidos, conformado por paquetería, cocinería, cafetería y ropa americana de la Feria Modelo de Ovalle. "Nosotros conversamos con la autoridad, nos comentaron que el alcalde ya había dado luz verde al proyecto y a los recursos económicos de éste, que tendrían que ver con el techado, que es lo que necesitamos con mucha urgencia porque se viene el invierno".

Asimismo, el dirigente local enfatizó en que "de aquí a fin de mes tendrían que empezar con los trabajos, pero antes debe haber una reunión para que nos coordinemos y veamos si se deben reubicar los locales por el tiempo en que se hagan estas mejoras, que es un tema no menor y que se debe planificar".

RESPUESTA MUNICIPAL

Diario El Ovallino pudo conversar con el jefe SECPLAN, Jeremías Tapia quien dio a conocer que actualmente se está trabajando en un proyecto, que esperan concretar a corto plazo en el sector de la ropa americana de la Feria Modelo de Ovalle. "Nuestro alcalde ha mandatado poder trabajar en un proyecto de emergencia para poder mejorar las condiciones de infraestructura que están afectando en ese sector actualmente, donde parece que el tiempo se detuvo por tantos años", destacó.

Según lo explicado por Tapia, el proyecto ya se encontraría diseñado y faltaría dar inicio al proceso de licitación. Durante la próxima semana se llevaría a cabo una reunión con los locatarios para presentar la



Tras años de lucha, existiría una posible solución para mejorar la infraestructura del sector.

CAMILA GONZÁLEZ E

Desde el municipio explicaron que existe un proyecto que pronto se licitará y que vendría a entregar soluciones estructurales al sector, principalmente enfocadas en la construcción de un techado.

"DE AQUÍ A FIN DE MES
TENDRÍAN QUE EMPEZAR
CON LOS TRABAJOS, PERO
ANTES DEBE HABER UNA
REUNIÓN PARA QUE NOS
COORDINEMOS Y VEAMOS SI
SE DEBEN REUBICAR LOS
LOCALES POR EL TIEMPO
EN QUE SE HAGAN ESTAS
MEJORAS"

RAÚL ROMERO

PRESIDENTE DEL SINDICATO SECTORES UNI-DOS, FERIA MODELO DE OVALLE

iniciativa. "Ya estamos por tener una participación ciudadana de la comunidad y con las personas que trabajan en ese lugar para presentarles estas medidas de mitigación". PROBLEMAS CON ALCANTARILLADO

Otra de las situaciones que se ha agravado hace algunos meses, es un problema con el alcantarillado que mantiene preocupados tanto a locatarios como a clientes, quienes deben lidiar a diario con los malos olores que emanan desde una pileta.

Una de las locatarias más antiquas del sector, que prefirió reservar su identidad, relató que el principal problema es que los alcantarillados y una pileta están ubicados "prácticamente en los mismos puestos y los olores que desde ahí emanan son horribles, tanto para nosotros que estamos todo el día como para la clientela que nos reclama. Hemos tratado de solucionarlo, echar diversos productos de limpieza y desinfectantes. Han venido a limpiar, pero dura dos o un día y vuelve a pasar lo mismo. Ese olor podrido es insoportable y nos da mucha vergüenza atender así".

Más allá de lo poco higiénico y riesgoso que puede ser trabajar bajo esas condiciones, los loca"YA ESTAMOS POR TENER
UNA PARTICIPACIÓN
CIUDADANA DE LA
COMUNIDAD Y CON LAS
PERSONAS QUE TRABAJAN
EN ESE LUGAR PARA
PRESENTARLES ESTAS
MEDIDAS DE MITIGACIÓN"

JEREMÍAS TAPIA

JEFE SECPLAN DE LA MUNICIPALIDAD DE OVALLE.

tarios ponen énfasis en los clientes y visitantes del sector, pues los reclamos han ido en aumento, afectando sus ventas.

Según señaló el representante sindical, Raúl Romero, se habría logrado llegar a un acuerdo con la administración de la Feria Modelo para poder deshabilitar la pileta que existe en el lugar, y así dar una solución permanente al problema. "Como nos comentaron, faltarían algunos materiales y nosotros como sindicato nos haríamos cargo de aportar a ello y apoyar con la mano de obra para poner rapidez a este trabajo que es urgente", expresó.

Las madres ovallinas aprendieron a utilizar el desfibrilador externo automático (DEA), en un curso intensivo que estuvo a cargo del tens y voluntario de bomberos, Patricio Araya Olivares.

LUCIANO ALDAY VILLALOBOS

El pasado sábado 13 de mayo la agrupación Familias Azules participó de un taller de primeros auxilios, destacando la utilización de un desfibrilador externo automático (DEA). ¿El objetivo? Que las madres de niños con TEA adquirieran el aprendizaje básico del uso de este aparato, para así actuar en caso de emergencias mientras se espera la ayuda especializada.

Esta iornada estuvo a cargo del técnico en enfermería Patricio Araya Olivares, fundador del Emprendimiento Tenscap Capacitaciones, quien destacó la importancia de estos aprendizajes.

"En el curso se enseñaron maniobras de reanimación individual, maniobras de reanimación grupal con el desfibrilador, que está normado por ley, además de técnicas en control de sangrado arterial, con uso del torniquete y empaquetamiento de heridas. En el fondo, con esto resolvimos un problema de acceso y costos, dando capacitación para que ellas tengan herramientas en el ámbito personal y laboral", indicó el tens, quien además es voluntario de Bomberos de El Palqui.

El curso duró cinco horas intensivas, con dos horas y media de práctica ORGANIZACIÓN ENFOCADA A FAMILIAS CON NIÑOS TEA

Agrupación Familias Azules se capacitan en primeros auxilios



Las madres de la agrupación Familias Azules recibieron certificados por la capacitación recibida.

y otras dos horas y media teóricas. Las 12 madres participantes recibieron un certificado nacional por RCP (bajo la Ley 21.156) y un certificado internacional avalado por el Colegio Americano de Cirujanos.

Las madres participantes agradecieron la educativa jornada, la que será importante para sus vidas.

"La capacitación de primeros auxilios fue una jornada muy productiva, entretenida y enriquecedora de cono-

cimientos. En caso que se produzca una emergencia, esperemos que Dios quiera no suceda, aprendimos RCP, a usar el desfibrilador, a parar la hemorragia en heridas corto punzante y lo más enriquecedor para nosotras como madres azules, contar nuestras experiencias y aportar con qué y cómo se usa la 'cajita de la calma', para poder ayudar a mantener la calma y no se descompensen los pequeños con capacidades especiales (Autismo, Down, entre otras), en el momento en que estén en medio de una emergencia. Sería ideal que cada empresa contara con una 'cajita de la calma', porque no sabemos en qué momento la vamos a necesitar. Quedamos muy agradecidas de Patricio Araya Olivares por la capacitación, pues fue un regalo del Día de la Mamá, además por querer aprender y aportar a la sociedad sobre el Autismo. Esperamos y deseamos que no esperen a tener a alquien cercano con alquna condición para querer instruirse. El momento es ahora, porque en algún momento, alguna madre, padre v cuidadora necesitará de su ayuda. Y no digan que son malcriados, pues en ese momento el menor puede estar sufriendo una descompensación", indicó la mamá, Lisbeth Miranda.

Otra de las mamás que quiso manifestar sus sensaciones fue Lucyris. "El adiestramiento recibido el sábado fue realmente una tremenda experiencia para todos. Primero, porque es un área nueva, un área que necesitamos en el día a día. El instructor no dejó ninguna arista sin tocar. El hecho de que haya sido dirigido hacia Familias Azules demuestra el despertar de consciencia. Fue una experiencia altamente productiva que elimina un poquito el miedo hacia situaciones que podrían presentarse", sostuvo.

El Ovallino

GERENTE GENERAL Y REPRESENTANTE LEGAL: SUB DIRECTOR COMERCIAL:

OFICINA OVALLE:

OFICINA LA SERENA: PUBLICIDAD: SUSCRIPCIONES:

Francisco Puga Medina **Jorge Contador Araya**

Miguel Aguirre 109 Fono: (53)2448271

Brasil 431 Fono (51) 2200400 Fono (51) 2200420 Teléfonos: (53) 244 82 71 / (51) 2200400

SÍGUENOS Y COMPARTE CON NOSOTROS EN REDES SOCIALES

www.elovallino.cl ¥

@elovallino

facebook.com/DiarioElOvallino/

Publica en www.elovallino.cl



O en nuestras oficinas Lunes a Viernes de 9:00 a 14:00, 14:45 a 17:30 Hrs. Viernes de 09:00 a 18:00 Hrs. Sábado de 09:30 a 13:00 Hrs

EXTRACTO

En causa Rol V-124-2019, Seguida ante el Tercer Juzgado de Letras de Ovalle, con fecha 17 de marzo del año 2020, se dicto sentencia que declara que don DANIEL EUGENIO LEMUS OGALDE, cédula nacional de identidad N° 19.945.272-k, no tiene la libre admi-nistración de sus bienes, y se le designó como curador definitivo a su madre doña MARIA EUGENIA OGALDE ZAPATA, cedula nacional de identidad N° 13.336.146-4. Secretario

CITACIÓN

Citase a Junta General Extraordinaria de la Comunidad de aguas Canal Maqui Bajo, río Mostazal, Comuna de Monte Patria, para el 30 de mayo de 2023, 8:15 hrs. primera citación y 9:00 hrs. segunda citación.

Lugar: Sede Social El Maqui

Tabla: Presentación proyectos ley 18450.-

El Directorio

EXTRACTO

En causa Rol V-80-2023, Segundo Juzgado Letras de Ovalle, caratulada "FLORES", por sentencia de fecha 29 de Abril de 2023, se declaró a doña Clery del Carmen León Perines, domiciliada en Blest Gana 1535, Villa El Portal, Ovalle, no tiene la libre administración de sus bienes, nombrándose como curador definitivo a su hija doña Alejandra Patricia Flores León.

SECRETARIO (S)

POR FAMOSO CHAT DE PRESIDENTES

Gabriel Boric a Milad: "Esto no es populismo, es justicia"

El Presidente de la República brindó una contundente respuesta al timonel de la ANFP por sus escritos en un WhatsApp en el que participan los timonel del fútbol chileno.

CARLOS RIVERA V.
Región de Coguimbo

No son días felices para el presidente de la ANFP, Pablo Milad, luego de que se filtrara a los medios de comunicación, un WhatsApp en el que participan los presidentes de los clubes chilenos, donde afirmó que se trata de "un caramelo" la propuesta del gobierno de dejar fuera de los estadios a los deudores de pensiones.

Durante la Feria Informativa sobre la Ley de Responsabilidad Parental y Pago Efectivo de Pensiones de Alimentos, Gabriel Boric, respondió a la afirmación de Milad, señalando que, "esto es importante decirlo para quienes quizás se confunden en el chat de amigos. Esto no es un caramelo, es responsabilidad. Me imagino esos chats con puros hombres. Esto no es populismo, es justicia. Y a una cosa sí le achuntaron: esto sí es feminismo y estamos orgullosos de que lo sea", sumó después el mandatario, que se ganó los aplausos de los asistentes. Antes, a Milad le había contestado



elovallino.cl / @ @elovallino / f elovallino

ANFP

Hace pocos días Pablo Milad, participó de una reunión con las autoridades del gobierno, donde el tema central apuntó a buscar soluciones por la violencia en los estadios.

la Ministra de la Mujer, Antonia Orellana, enfatizando que, "creo que 'caramelo' no es la expresión más adecuada. Lo que hemos podido comprobar es que la pensión de alimentos y su no pago es un problema extendido en el país y que afecta a las mujeres de todas las regiones y que significa un problema de pobreza y desarrollo de los niños y niñas", dijo.

WHASTSAPP DE PRESIDENTES

En la conversación que tienen en ese chat de los presidentes de clubes, Milad le responde a Juan Tagle, mandamás de la Universidad Católica, respecto de la posición del Gobierno en el marco de las soluciones por la violencia en los estadios, indicando que, "esto es política, querido amigo, propuesto por la ministra de la Mujer y Jaime

Pizarro en reunión en la ANFP. Es porque al gobierno le gusta este tipo de eslogan que ayudará a sacar lo otro. Nada más que un caramelo".

Además, el ex presidente de Curicó, afirmó que "si conseguimos el apoyo del Estado eso será un pelo de la cola. Mi querido Juan, este gobierno es populista y feminista".

TERREMOTO

En la ANFP, en tanto, quieren encontrar a quien filtró el chat a la prensa y buscan sancionarlo a través del Tribunal de Honor.

Milad, quien viajó a Argentina por motivo de la postulación al Mundial 2030, debía regresar anoche al país y según informó radio Cooperativa, ya se ha disculpado con el ministro del Deporte, Jaime Pizarro, como también con la ministra de la Mujer, Antonia Orellana, lo que hizo vía telefónica.



POLIDEPORTIVO

HAWAIANA DE 16 AÑOS HIZO HISTORIA EN MUNDIAL DE BODY-BOARD DE ANTOFAGASTA

En el segundo día de competiciones del Mundial de Bodyboard que se realiza en la ciudad de Antofagasta en su onceava versión, la hawaiana, Aarya Tabalno, quedó grabada en la historia mundial de la disciplina, al transformarse en la primera mujer en competir en un mundial en la categoría Drop Knee, es decir, con la rodilla sobre la tabla. La estadounidense de 16 años logró avanzar en su primer heat, pero luego quedó en el camino en el segundo.

EL TURNO DEL DRAG EN LA PISTA DE HUACHALALUME

Con un universo que superará los 50 coches se desarrollará este domingo, en la pista Juvenal Jeraldo de Huachalalume, una nueva edición del "Drag" o Piques Cuartos de Milla que organiza el CAD Norte Chico. El encuentro tuerca que reunirá pilotos aficionados de la zona, agendó el comienzo a las 9:00 horas, oportunidad que aprovechan los pilotos para realizar el reconocimiento de la pista y clasificar en las categorías 10.5; 10; 9.5; 9; 8.5; 8 y libre. Cabe recordar que los participantes pueden elegir más de una serie.

César Arriagada, director del CAD, extendió la invitación al público, recordando que las inscripciones se encuentran abiertas y se pueden realizar al teléfono +56999402174. El valor de la inscripción es de 30 mil pesos que permite que cada piloto lleve dos acompañantes. Las mujeres no cancelan en la primera categoría elegida.

El acceso para el público es de \$5.000, aunque quienes deseen ingresar al parque cerrado será de \$10.000.

UCRANIANA KALININA NO LE DIO LA MANO A SU RIVAL "PORQUE ES DE RUSIA"



EFE

La ucraniana Anhelina Kalinina, queayer tumbó a la rusa Veronika Kudermetova en el WTA 1.000 de Roma y alcanzó su primera final en un torneo de esta categoría, no le dio la mano a su oponente al término del encuentro por el conflicto bélico.

"No nos dimos la mano porque ella es de Rusia, básicamente. No es ningún secreto el por qué no lo hice, es porque este país ataca a Ucrania", declaró en rueda de prensa tras la victoria.